



**Nota de Prensa
NP46/2013
27 de agosto de 2013**

BANCO CENTRAL DE BOLIVIA PUBLICA EL INFORME DE POLÍTICA MONETARIA DE JULIO DE 2013

El Banco Central de Bolivia (BCB) comunica la publicación del Informe de Política Monetaria (IPM) de julio de 2013, el cual se encuentra disponible en su página web (www.bcb.gob.bo). Esta publicación será difundida por las autoridades del BCB a nivel nacional a organizaciones sociales, gremios empresariales, estudiantes, profesionales y medios de comunicación entre otros.

La evaluación del primer semestre de 2013 es positiva. Empezamos el año enfrentando dos importantes retos, por una parte un crecimiento menor al esperado de la economía mundial que podía haber incidido en el desempeño nacional y, por otra parte, presiones inflacionarias principalmente de origen interno por fenómenos climatológicos adversos, ajustes de algunos precios administrados y elevada liquidez en el sistema financiero. Sin embargo, al cierre del semestre, la inflación se situó en el punto central del rango de proyección y el crecimiento es más alto que el proyectado.

La implementación de las políticas del BCB fue realizada con un cuidadoso balance entre los objetivos de mantener una inflación baja y estable y el de apuntalar el dinamismo de la actividad económica. Estas políticas se coordinan con el Órgano Ejecutivo, sumando esfuerzos en miras a una meta común: el vivir bien de las bolivianas y los bolivianos.

Respecto a las políticas monetaria y cambiaria, el BCB implementó nuevos mecanismos para regular la liquidez en la dirección de limitar las presiones inflacionarias y anclar las expectativas de la población, evitando alzas pronunciadas de las tasas de interés para preservar el dinamismo de la actividad económica. Por su parte, la estabilidad cambiaria, en un contexto de fuerte volatilidad de las paridades en economías vecinas, permitió sostener la confianza en la moneda nacional y, junto a los mayores requerimientos de encaje por depósitos en moneda extranjera, coadyuvó a la profundización de la bolivianización.

A su vez, es destacable el desempeño fiscal que al mantener un superávit y acumular depósitos en el BCB ha coadyuvado a la tarea de regular la liquidez. Corresponde

mencionar también las medidas llevadas a cabo por el Órgano Ejecutivo con el propósito de fortalecer la capacidad productiva de la economía nacional y la provisión de alimentos.

En el marco de lo señalado por la Constitución Política del Estado, la preocupación por la estabilidad de precios deja de ser un fin en sí mismo y se convierte en un medio para un propósito mayor: el desarrollo económico y social. En este sentido, la autoridad monetaria, sin descuidar el control de la inflación, ha contribuido a las políticas productivas y sociales que viene realizando el Gobierno Nacional a partir de 2006, a través de acciones que salen de la ortodoxia de los bancos centrales. En este IPM también se analizan estas medidas y algunos de sus impactos.

En el IPM, adelantamos también objetivos y proyecciones sobre el desempeño de las principales variables macroeconómicas en los próximos dos años, que al mismo tiempo sirven para establecer las bases sobre las que tendremos que rendir cuentas más adelante. En este sentido, se proyecta que la gestión finalizará con una inflación y crecimiento dentro de los objetivos anunciados en el IPM de enero de 2013. Para 2014 se proyecta que, en un contexto de mayores presiones inflacionarias externas y un crecimiento interno más alto (5,6%), la inflación se situará en torno a 5,2%.

Finalmente, reiteramos que las políticas monetaria y cambiaria continuarán implementándose de forma coordinada con el Órgano Ejecutivo, con base en lineamientos adecuados a la coyuntura existente, siempre en procura de cumplir el mandato constitucional de “mantener la estabilidad del poder adquisitivo interno de la moneda, para contribuir al desarrollo económico y social del país.”

BANCO CENTRAL DE BOLIVIA